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在华域皮尔博格昆在华域皮尔博格昆

山公司见到李星鑫时山公司见到李星鑫时，，

他刚刚检查完机器人的他刚刚检查完机器人的

工作状态工作状态，，从车间匆匆从车间匆匆

赶来赶来。。““目前目前，，昆山公司昆山公司

有有 1212 条自动化生产线条自动化生产线，，

和机器人打交道是我日和机器人打交道是我日

常的工作之一常的工作之一，，我和部我和部

门同事要确保设备的正门同事要确保设备的正

常运行常运行。。””

近几年近几年，，汽车产业汽车产业

正在从传统制造向正在从传统制造向““智智

能智造能智造””转变转变。。为了加为了加

快新上汽的建设快新上汽的建设，，一批一批

高素质技术技能人才成高素质技术技能人才成

为推动企业发展的生力为推动企业发展的生力

军军，，李星鑫便是其中之李星鑫便是其中之

一一。。

20102010 年年，，李星鑫从李星鑫从

上海第二工业大学自动上海第二工业大学自动

化专业毕业后化专业毕业后，，进入华进入华

域皮尔博格工作域皮尔博格工作。。他主他主

要负责设备维护要负责设备维护、、设备设备

改 造改 造 、、 新 项 目 开 发 工新 项 目 开 发 工

作作。。从从20132013年开始年开始，，公公

司引入自动化生产线司引入自动化生产线。。

作为公司自动化项目改作为公司自动化项目改

造创新团队的一员造创新团队的一员，，李李

星鑫主导参与的产线自星鑫主导参与的产线自

动化改造方案设计动化改造方案设计，，为为

现有的铸造生产方式带现有的铸造生产方式带

来了全新的变革来了全新的变革，，将重将重

力铸造带入了绿色智能力铸造带入了绿色智能

制造的行列制造的行列。。

1010 年前的华域皮尔年前的华域皮尔

博格还是个粗放型的热博格还是个粗放型的热

加工企业加工企业，，生产环境一生产环境一

般般，，自动化程度低自动化程度低，，靠靠

着人工搬运的方式进行着人工搬运的方式进行

着热加工生产着热加工生产。。

1010 年后的今天年后的今天，，华华

域皮尔博格拥有业内最域皮尔博格拥有业内最

先进的自动化设备先进的自动化设备，，以以

及全新的绿色及全新的绿色、、智能智能、、

数字化铸造工艺数字化铸造工艺。。这一这一

切切，，还要从生产线的自还要从生产线的自

动化改造说起动化改造说起。。

““20132013 年年 ，， 公 司 引公 司 引

入 第 一 条 自 动 化 生 产入 第 一 条 自 动 化 生 产

线线，，进行转型升级进行转型升级。。机机

器人是自动化生产线的器人是自动化生产线的

核心设备核心设备，，我所学的正我所学的正

好也是自动化专业好也是自动化专业，，所所

以 对 机 器 人 非 常 感 兴以 对 机 器 人 非 常 感 兴

趣趣。。那时候那时候，，我的师傅我的师傅

王琳王琳 （（上汽工匠上汽工匠）） 告诉告诉

我我，，一定要把机器人程一定要把机器人程

序搞懂序搞懂，，以后的机器人以后的机器人

要我们自己来调试要我们自己来调试。。我我

就一个程序一个程序地就一个程序一个程序地

吃透吃透，，想方设法搞懂每想方设法搞懂每

一行代码一行代码。。””李星鑫说李星鑫说，，

““在调试机器人时在调试机器人时，，碰到碰到

师傅去德国出差师傅去德国出差，，我一我一

个人先顶上个人先顶上。。由于之前由于之前

没操作过机器人没操作过机器人，，我就我就

一边调试一边调试，，一边和师傅一边和师傅

沟通沟通。。有时要调试到很有时要调试到很

晚才下班晚才下班，，但由于时差但由于时差

原因原因，，师傅正好能及时师傅正好能及时

回复我回复我。。结果结果，，不到一不到一

周周，，我们就把整条自动我们就把整条自动

化生产线调试好了化生产线调试好了。。在在

公司第一条自动化生产公司第一条自动化生产

线启动仪式上线启动仪式上，，我躲在我躲在

舞 台 后 面 按 下 了 启 动舞 台 后 面 按 下 了 启 动

键键，，当时感觉很紧张当时感觉很紧张。。

后来后来，，调试新的机器人调试新的机器人

就变得得心应手就变得得心应手。。””

在在 20162016-- 20172017 年年期期

间间，，李星鑫独立承担并李星鑫独立承担并

完成了清整完成了清整 33 条自动化条自动化

生产线生产线 DPDP 总线通讯改总线通讯改

造升级项目造升级项目，，大大减少大大减少

了实际的通讯接线了实际的通讯接线，，降降

低了故障频次低了故障频次。。该改造该改造

项目获得了公司项目获得了公司20172017年年

度优秀合理化建议奖度优秀合理化建议奖。。

通过团队成员之间的通通过团队成员之间的通

力合作力合作，，公司的生产效公司的生产效

率 得 到 了 大 幅 提 升率 得 到 了 大 幅 提 升 ，，

20172017 年度的生产效率较年度的生产效率较

20162016 年度提高了年度提高了 1515%%，，

产值提高了产值提高了20002000万元万元。。

从从 20172017 年 年 底 开年 年 底 开

始始 ，， 公 司 的 生 产 线 从公 司 的 生 产 线 从

““ 有 机有 机 ”” 切 换 到切 换 到 ““ 无无

机机””。。与使用添加剂的与使用添加剂的

““有机有机””工艺不同工艺不同，，““无无

机机””工艺采用热空气制工艺采用热空气制

造泥芯造泥芯。。工艺流程的本工艺流程的本

质变了质变了，，生产设备也要生产设备也要

随之更新随之更新。。““公司采购的公司采购的

是德国进口设备是德国进口设备，，调试调试

程序使用德文标注程序使用德文标注，，让让

人非常头疼人非常头疼。。虽然要多虽然要多

访上汽十佳青年标兵李星鑫

““自动化自动化””从理论到实践从理论到实践

回忆起当初入职华回忆起当初入职华

域皮尔博格的经历域皮尔博格的经历，，李李

星鑫颇有感触星鑫颇有感触：：““当时公当时公

司来学校招聘司来学校招聘，，面试官面试官

提的问题是提的问题是，，‘‘如果门把如果门把

手坏了要怎么修手坏了要怎么修？？’’看似看似

简单的问题简单的问题，，考察的是考察的是

应聘者解决问题的思路应聘者解决问题的思路

和方法和方法。。我觉得进入公我觉得进入公

司实习能够提高自己的司实习能够提高自己的

实战能力实战能力，，后来实习结后来实习结

束束，，我就留在了公司我就留在了公司。。””

刚 进 入 车 间 的 时刚 进 入 车 间 的 时

候候，，李星鑫并不是直接李星鑫并不是直接

做维修工作做维修工作，，而是要到而是要到

每个工段去实地体验每个工段去实地体验。。

由于从事的工作在热加由于从事的工作在热加

工 行 业工 行 业 ，， 作 业 环 境 艰作 业 环 境 艰

苦苦、、劳动强度高劳动强度高。。““在高在高

温温、、噪声噪声、、粉尘的环境粉尘的环境

下工作下工作，，要吃得起苦才要吃得起苦才

行行。。现场操作人员对我现场操作人员对我

说说，，‘‘你们大学生来这里你们大学生来这里

是待不住的是待不住的，，过两年可过两年可

能就会跳槽能就会跳槽。。’’那时候那时候，，

我刚接触维修我刚接触维修，，也没有也没有

多想多想。。””

让大家佩服的是让大家佩服的是，，

李星鑫在平凡的岗位上李星鑫在平凡的岗位上

一干就是一干就是1111年年，，并且成并且成

为公司年轻骨干的优秀为公司年轻骨干的优秀

代表代表。。由于业务能力突由于业务能力突

出出，，他代表公司先后参他代表公司先后参

加了市级和全国比赛加了市级和全国比赛，，

并 取 得 了 优 异 成 绩并 取 得 了 优 异 成 绩 ：：

20162016 年 获 得 上 汽 集 团年 获 得 上 汽 集 团

PLCPLC 竞赛三等奖竞赛三等奖；；20172017

年获得全国首届工业机年获得全国首届工业机

器人竞赛三等奖和操作器人竞赛三等奖和操作

技术能手称号技术能手称号；；20192019 年年

获得昆山市工业机器人获得昆山市工业机器人

竞赛二等奖竞赛二等奖；；20202020 年获年获

得上海市工业机器人竞得上海市工业机器人竞

赛银奖赛银奖。。

其中其中，，令他印象最令他印象最

为深刻的是为深刻的是20172017年全国年全国

首届工业机器人竞赛首届工业机器人竞赛。。

““我记得这次比赛的时间我记得这次比赛的时间

特别长特别长，，上午上午 33 个小时个小时

加上下午加上下午 33 个小时个小时，，中中

间 只 留 了 吃 午 饭 的 时间 只 留 了 吃 午 饭 的 时

间间，，我整整做了我整整做了 66 个小个小

时时，，还是感觉时间很紧还是感觉时间很紧

张张。。全国首届工业机器全国首届工业机器

人竞赛一共有人竞赛一共有6060名选手名选手

参赛参赛，，代表上汽集团参代表上汽集团参

赛的选手基本上来自整赛的选手基本上来自整

车厂车厂，，只有我一人来自只有我一人来自

零部件企业零部件企业。。虽然理论虽然理论

部分考得不是很好部分考得不是很好，，但但

在 操 作 部 分 发 挥 了 优在 操 作 部 分 发 挥 了 优

势势，，获得了第十名获得了第十名，，自自

己也感觉比较幸运己也感觉比较幸运。。如如

果有机会的话果有机会的话，，我想再我想再

去比试一下去比试一下，，目标当然目标当然

是拿第一名是拿第一名，，为公司为公司、、

为集团争光为集团争光。。””

近几年近几年，，李星鑫积李星鑫积

极地投入到公司自动化极地投入到公司自动化

设备改造项目设备改造项目。。作为公作为公

司的技术骨干司的技术骨干，，工作期工作期

间间，，他共取得实用专利他共取得实用专利

88 项项。。其中其中，，20202020 年的年的

一项实用型专利一项实用型专利 《《一种一种

泥芯抓手的辅助装置泥芯抓手的辅助装置》》

采用简易的橡皮辅助定采用简易的橡皮辅助定

位位，，有效地解决了无机有效地解决了无机

泥芯搬运过程中的损坏泥芯搬运过程中的损坏

问题问题，，也更进一步优化也更进一步优化

了抓手的共用性功能了抓手的共用性功能。。

结合公司生产改造现状结合公司生产改造现状

并融合自身技术特点并融合自身技术特点，，

他还在自动化应用期刊他还在自动化应用期刊

上发表了两篇与技术改上发表了两篇与技术改

造相关的论文造相关的论文。。

20202020 年年，，李星鑫被李星鑫被

授予昆山市劳动模范称授予昆山市劳动模范称

号号。。今年今年，，他被授予苏他被授予苏

州市劳动模范称号州市劳动模范称号。。

李星鑫凭借着自身李星鑫凭借着自身

的出色表现的出色表现，，为自己打为自己打

开 了 一 条 职 业 发 展 通开 了 一 条 职 业 发 展 通

道道：：3333岁的他已经成为岁的他已经成为

公司装备车间的电气副公司装备车间的电气副

主任工程师主任工程师。。““公司推行公司推行

了了‘‘双轨制职务评聘双轨制职务评聘’’

制度制度，，为不同岗位的员为不同岗位的员

工提供了更好的职业发工提供了更好的职业发

展平台展平台，，我就是受益者我就是受益者

之一之一。。””未来未来，，他还能够他还能够

向主任工程师向主任工程师、、专家工专家工

程师程师，，甚至首席工程师甚至首席工程师

的职业发展目标不断前的职业发展目标不断前

进进。。

今天的最好表现是今天的最好表现是

明天的最低要求明天的最低要求。。李星李星

鑫始终以此为鑫始终以此为““信条信条””，，

保持蓬勃朝气保持蓬勃朝气，，勇于变勇于变

革创新革创新，，为企业新一轮为企业新一轮

““创业创业””贡献青春力量贡献青春力量。。

自动化车间里年轻的“老师傅”

““双轨制双轨制””拓宽发展空间拓宽发展空间

花时间进行调试花时间进行调试，，但我但我

们还是如期完成了任们还是如期完成了任

务务。。工艺流程改进后工艺流程改进后，，

我们的产品更有竞争我们的产品更有竞争

力力，，宝马宝马、、奔驰都来找奔驰都来找

我们生产发动机缸盖我们生产发动机缸盖，，

公司的公司的‘‘无机无机’’技术在技术在

全国是有名的全国是有名的。。””李星李星

鑫显得很自豪鑫显得很自豪。。

如今如今，，仍在一线拼仍在一线拼

搏的李星鑫已经成长为搏的李星鑫已经成长为

车间里的车间里的““老师傅老师傅””，，

帮助更多青年员工快速帮助更多青年员工快速

成长成长。。他积极开展各类他积极开展各类

讲座讲座、、授课授课、、技术交技术交

流流，，帮助员工们提高个帮助员工们提高个

人理论知识人理论知识；；带领年轻带领年轻

工程师奋斗于技改项目工程师奋斗于技改项目

中中，，一起分享项目成一起分享项目成

果果；；及时与他们分享和及时与他们分享和

交流维修心得交流维修心得，，让他们让他们

可以从容应对工作可以从容应对工作。。


